

平成26年度 委員会事業報告

委員会名	因幡創新特別委員会					委員長	田淵裕章
事業名	公益社団法人 鳥取青年会議所 創立55周年記念事業 芝生だヨ！全員集合～目指せ！日本一の芝生王国～						
実施日時	11月3日(月)※祝10:00～16:00 (第一回アルティメット鳥取JCカップのみ8:45～)						
会場	コカコーラウエストパーク 陸上競技場、球技場						
参加人員	内部	92人	外部	5200人	計	5292人	
動員計画検証		<ul style="list-style-type: none"> ●メイン会場である球技場へ来場頂いた正確な来場者数を把握するために、会場入り口で独自にカウントをすべきであった。 ●緑の感謝祭の固定動員数に頼り過ぎていた点も反省が残る。球技場への誘致計画も十分に練っておく必要があった。 ●SNSを含めたメンバー伝いの動員をよりシステム化した上で、活用すべきだった。 ●小学校校庭芝生化を見据えて、小学校のPTA関係者の動員に対して成果が得られず、より早い段階から計画的に行うべきだった。 <p>※その他詳細はアンケート考察資料を参照</p>					
事業目的検証	対外的	<ul style="list-style-type: none"> ●多彩な体感コンテンツを用意したものの、全てにおいて十分な演出を施すことが出来なかつた。 ●発信の核として参考資料の聴取率を元にラジオ生放送を行つたが、私たちのメッセージを受け取ったかどうか、届いたかどうか、どう感じたか、検証材料に乏しく測定の仕掛けをすべきであった。また番組映像・音声をUSTREAMにて記録保存を行つたが、それを有効活用する手法を内部に向けて示すことが出来なかつた。 ●55周年記念としてなんらかのカタチ(50周年時の市民協働による芝生化)を残す必要性を感じた。 ●『因幡』=『環光のまち』の地域イメージを「日本一の芝生王国」として表現し来場者へ体感・共有することが出来、地域イメージ定着の一助となつた。 					
	対内的	<ul style="list-style-type: none"> ●前日・当日とも、メンバー一丸となって設営・運営することで、創立60周年に向けて、明るい豊かなまちを実現していく決意と機運を醸成する事ができた。 ●『芝生の取り組み』を活用して『環光のまち因幡』を身を持って体感・発信し、理解を深めることで、2ndステージへと一步を踏み出すことが出来た。 ●しかしながら適切な人員配置とシミュレーションの不足のため運営上負担を大きく掛けたメンバーにとっては、効果が不十分であった事は否めない。 					
事業内容検証	運営上	<p><対外的></p> <ul style="list-style-type: none"> ●事業構築へのプロセスが後手に回つたため、メンバー全体で、時間を掛けて企画を立案し、事業当時を足並みを揃えて向える必要があつた。 ●鳥取JCブースは、準備期間・特別委員会のフォローをしっかりと行い、より一層市民とメンバーが取り組みを共有・共感できる空間を表現すべきであった。 ●芝生化相談窓口、芝生CAFE等一部コンテンツの企画演出が不十分であった。 ●雨天対策により、FM鳥取のブースの配置を急遽変えざるを得なくなり、当初予定していた会場内へ番組内容の発信が出来なかつた。 ●屋台ブース・ステージ演出は、より来場者の目線に立った設営を行い、開放的な空間を提供すべきであった。 ●全てのコンテンツを一会場に集約させた方が、運営面でもロスも少くなり一体感が出たのかもしれない。また、スタンプラリーは、会場面とコンテンツが多くすぎた事が要因で、用意した300の内220人しか参加いただけなかつたため、閉会間際に来場者へ配布することとなつた。 ●指示不足・シミュレーション不足により、アンケート採取が108/180部と目標に達しなかつた。 ●アルティメット大会に於いて接触による大怪我が発生した。救護テント・連絡体制・事前準備等の危機管理が甘かつた。 <p><対内的></p> <ul style="list-style-type: none"> ●搬入、搬出、会場設営は事前にシミュレーションが徹底できていたため、滞りなく行うことが出来た。また、鳥取JCらしい皆で創る手作り事業が設営でき、記念事業として相応しい内容となつたと感じる。 ●JCブース、スタンプラリー、芝生いいねMAP等で来場者と密にコミュニケーションを取りすることが出来、55周年を迎えた鳥取JCの発信が出来た。 ●人員配置の不備があり、運営場所から離れることが出来ず、メンバー全員が記念事業を広く体感するに至らなかつた。また、事業に至るプロセスの遅れもあり、全体事業としてメンバーのベクトルを一方向に合わせることが出来ていなかつた。 					
予算上		事前の確認不足のため、フライングディスク器具借上げ代金は掛からない事が判明したため、54,000円という大きな差異が生じた。					
	その他	鳥取方式®の全国芝生化サポートネットワーク等、「芝生」という一つのコンテンツで他団体がベクトルを合わせ事業を執り行うことで、何倍にも発信効果が増す。同日開催で発信力を強くしていくことが好ましいと考える。また、USTREAM拡散のために、安価で効果を出すことが出来るSNSの力を活用して、より広く発信していくためのマニュアル等用意すべきだった。					
今後の展望		「環光のまち因幡」の地域イメージ定着から確立へ向けて、継続的な発展事業及び運動推進の為の組織広報を積み上げていく必要があります。60周年時にはそれを集約し、因幡市民が共有・共感できる理想のまちの姿を発信できる記念事業として頂きたい。					

委員会名	会員開発委員会					委員長	池谷 裕司
事業名	定例会の運営						
実施日時	1月定例会(1/22)、2月定例会(2/19)、3月定例会(3/19)、4月定例会(4/16)、5月定例会(5/21)、6月定例会(6/18)、7月定例会(7/16)、8月定例会(8/20)、9月定例会(9/17)、10月定例会(10/22)、11月定例会(11/19)、12月定例会(11/26)						
会場	鳥取産業会館・商工会議所ビル(1・3・4・5・6・8・9・10・11・12月)、白兎会館(2・7月)						
参加人員	内部	113人	外部	0人	計	113人	
動員計画検証	平均して85.8%と近年では比較的高い出席率となりました。動員は各副委員長が中心となって声掛けをして頂きましたが、一部メンバーの出席率が悪く、個別に声掛けなどを行ったが大きくは改善できませんでした。欠席しがちな会員は、出席しにくくなっている事が多いため、所属委員会を中心に参加しやすい環境を創り出すと共に、親しい会員にも協力を要請するなど、あらゆる手段を用いる必要があると感じます。						
事業目的検証	対外的	なし					
	対内的	高い出席率を維持でき、会員同士の情報共有や交流は図れたと考えます。 クローズアップ委員会報告では、全ての委員会に発表をして頂き、各委員会の活動内容および活動元年となる改訂運動ビジョンへの理解を効果的に深め、今後のJC活動の更なる発展に繋がる礎となりました。					
事業内容検証	運営上	月に一度、全会員が集まる貴重な場であります。緊張感があり、各自の想いのこもった報告を決められた時間内にすることが求められます。本年度は、事前に聞き取りのうえ調整をさせて頂きましたが、決められた時間を守れない会員が多く見受けられた。限られた時間の中で報告をする時間の重みを考え、一人一人改善すべきと考えます。 クローズアップ委員会報告では、各委員会へ趣旨が伝わりきれず、スライドの体裁や内容について何度も修正をお願いしました。また、発表もほとんどが委員長が行われました。趣旨を整理して、的確にお伝えすると共に、発表も委員会ごとに工夫ができるようにする必要がありました。 卒業生スピーチでは、前年からの引継ぎもあり、発表者へ日時や所要時間などを丁寧にお伝えしました。卒業生スピーチは数回ありますが、卒業生にとっては一生で一回の晴れ舞台でもありますので、引き続き最大限の配慮が必要です。					
	予算上	2月、7月の会場を時間の都合上でホテルモナーク鳥取から白兎会館へ変更したため、マイナス差額が発生しました。また、納会の形態変更に伴い、12月の会場をホテルモナーク鳥取から鳥取産業会館へ変更したため、同じようにマイナス差額が発生しました。 外部褒章授与式、内部褒章授与式 並びに プレジデンシャルリース伝達式で使用するために、スポットライトを追加レンタルしました。					
	その他	本年度は、定例会前の準備委員会は、全ての連絡や段取りを終えた状態で実施し、備品のチェックやシミュレーション、改善点の議論をメインに行いました。このことで、緊張感をもって定例会に臨めたことと、数々の改善ができたと考えます。引き続き、月に一度、全会員が集う会を運営するという重責を感じる委員会運営を心掛ける必要があります。					
今後の展望	青年会議所活動の核となる事業の1つがこの定例会です。全メンバーが一堂に会し、心地よい緊張感を持ちながら、より活発な報告などができるように工夫と検討を重ねて実施してください。						

委員会名	青少年育成委員会				委員長	藤田 直也
事業名	若草学園施設交流事業					
実施日時	2014年3月4日(火)10:00~12:30					
会場	若草学園・湖山西体育館					
参加人員	内部	58人	外部	99人	計	157人
動員計画検証	早めの案内、若手メンバーへの事前説明会、各メンバーへの呼びかけ等を行ったが約6割の参加となった。年度末、平日ということもあるが今後は呼びかけはもちろんの事、事前説明会に各委員会の副委員長に出席してもらい、内容を各委員会メンバーに伝える事で、更なる参加意識の向上に繋がると考えます。					
事業目的検証	対外的	ミニ運動会タイムを設ける事により子ども達がルールに従って楽しみながら競技をやり遂げる過程で、子ども同士で力を合わせて競技を行うなど、子ども達にとって成長の一助になったと考えます。また、大学生に運動会の運営を一任し、事前打ち合わせを行い、若草学園の職員の方とも打ち合わせを行い、ミニ運動会を実施した。皆で協力して行ったことで、新たな気付きであったり、新たな取り組みであるミニ運動会を一体感を持って実施でき、子ども達参加者とJCメンバー、大学生皆でふれあいを多く持つ事が出来た。後半の各ブースで遊ぶ時間も、子ども達と一緒になって楽しむことが出来、終始会場中に笑顔があふれていた。				
	対内的	ミニ運動会など本年度の工夫を取り入れたことで、多くの「ふれあい」を持つことができ、交流事業を通じ、JC活動、「まちづくり」の根幹になる福祉や思いやりの心を育み新しい多くの気付きを学ぶきっかけの場となった。これにより今後のまちづくり活動へ活かして行けると考えます。				
事業内容検証	運営上	ミニ運動会を行うことで会場に一体感と盛り上がりを持たせる事が出来た。若草学園・大学生と打ち合わせを行ってきたが、初の試みのミニ運動会のシミュレーションが不足しており、少々設営と進行でもたつてしまう場面があった。事前説明会に各委員会の副委員長に必ず参加してもらい、当日の進行をメンバーにしっかりと把握してもらう事も必要と考えます。また、事前説明会では事業の意義、内容説明をしっかりと行うことにより、メンバーの事業参加意識を高める事が出来た。昼食は、大学生、若手メンバーに多く参加してもらう事で新たなふれあいの機会を設ける事が出来た。しいたけもぎ採りブースのしいたけが生えなかった時の代換ブースの準備も必要です。				
	予算上	購入品が品切れになっているものがあり、当初の予算金額と差異が出てしまった。保険料は参加人数で変動するので必ず前日に最終確認をして申請する。				
	その他	前日の体育館予約が他の団体と合同になった為、運動会のシミュレーション不足になってしまった。前日準備にも大学生に加わってもらうことで各担当者の動きを確認出来、当日の運営に繋げることが出来た。打合せは各大学生の代表者ののみの参加でしたが、他の大学生メンバーも打ち合わせにも加れば事業の内容、運営の向上に繋がり、大学生にとっても良い経験になるとを考えます。過去の好評だった内容を残しつつ、新たにミニ運動会を開催する事で先生や保護者、大学生、JCメンバーにも大変好評でした。				
今後の展望	若草学園の関係者皆様が毎年楽しみにしていただいている、(公社)鳥取青年会議所で50年以上継続されている一番歴史がある伝統事業です。子ども達と共に楽しみながら、事業を通してメンバーが福祉の心、思いやりの心を再認識し、今後のJC活動に対して多くのパワーと気付きを得れる事業です。今後のJC活動、まちづくりの活動にとって非常に大切な事業であると考えますので事業の重要性を継承し、若草学園施設交流事業を継続して下さい。					

委員会名	青少年育成委員会				委員長	藤田 直也
事業名	Go ! Go ! ステキ発見バスツアー！～kidsが伝える国府の魅力～					
実施日時	ステキ発見隊勉強会:2014年9月10日(水)～10月18日(土)、バスツアー:2014年10月19日(日)、事業後聞き取り:バスツアー終了後随時					
会場	①ステキ発見隊勉強会:国府東小学校(国府東小学校)、宮ノ下小学校(宮ノ下小学校) ②ステキ発見バスツアー・発表会:国府町、万葉フェスティバルin鳥取(国府中央公民館)、殿ダム					
参加人員	内部	66人	外部	81人	計	147人
動員計画検証	一般参加者は予定の2倍の申があり期限を早め打ち切った。掲載広告で33%の申があり、多くの目にふれる為、募集方法として適していた。また、各学校へのチラシ配布依頼によりダイレクトにターゲットを動員できた。しかし、本事業展開におけるキーポイントと考えていた教育関係者の動員は計画通りにいかなかった。これは、当日にイベントが各地で集中していくこと、参加意欲に訴えかけるアピールが弱かったなどが考えられる。教育関係者の動員を図る場合に対策が必要である。具体案として、ステキ発見隊が地域愛を深める地域学習への意欲向上と子供の自主性の醸成に効果的であることをよりアピールする事、また、ステキ発見隊自体の知名度向上が必要であると考える。					
事業目的検証	対外的	本年度はステキ発見隊の最大の問題点である発表の場を、地域のイベントに組み込むことにより設定することが出来た。子ども達の自主性や達成感といった所ではある程度の成果はあったが足りない部分もあった。自主性や達成感を更に上げるには、勉強会での工夫や、子供ガイド以外の地域の文化的要素や、何より子供たちが楽しめる仕組みがモデルエリアの構築に必要である。しかしながら、地域のイベントに組み込んだ事で多くの地域協力者を得られ、地域愛と自主性を育む環境を構築する一歩を踏み出せた。今後、モデルエリア構築のためにも更なる連携を深める必要がある。				
	対内的	過去の問題点を解決する為に地域を国府に絞って事業を行う事でモデルエリアの構築への一歩、ステキ発見隊を継続出来る検証を行う事が出来た。また、子ども達と共に地域の宝を学ぶ事が出来新たな地域愛を再確認する事が出来た。				
事業内容検証	運営上	万葉フェスティバルに関わる全ての団体との連携、連絡が上手く取れておらず計画当初の打合せた段取りが事業直近になり変更された為、対応が必要だった。計画どおりに進める為にも万葉フェスティバルの運営の話合いが毎年3月の終わりから4月頃に行われる始めるので、次年度はその時点での加わり、取りまとめる方をJCでサポートし、国府の小学生のスケジュールなど全体での協力体制を強めることが必要です。また、勉強会は期間的に余裕を持ち、関わる方と綿密な話し合いをし組み立てる必要がある。				
	予算上	勉強会を進めいく上で子供たちの提案により、発表用パネル・発表用紙印刷・発表用ワイヤレスマイク等の費用を借り入れが必要となりました。また、若者定住促進事業補助金は審査会の申請と、本申請の申請の2回の申請書の提出が必要になります。				
	その他	本事業の様にバスなどで移動する形式で参加者を募集する場合、参加費が無料の場合でも旅行業法で資格を持っている旅行会社を通して募集をする必要があります。				
今後の展望	本年度構築の一歩を踏み出した環境を維持し来年度は国府をモデルエリアとして完成させて下さい。ステキ発見隊に關しても子供ガイドという形に囚われず地域の伝統文化、踊り、場所、物、人、など根ざした様々な形も模索して下さい。また、このモデルエリアを足がかりにして他地域への拡がりを見据え、他地域の地域学習を調査して下さい。そして、各地域でこのモデルエリアの様な環境を構築し、将来的には各地域の魅力を競い合う場、「いなばステキ甲子園」の開催を目指して下さい。					

